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-Хочу обратить внимание еще на один важный
момент, - говорит Григорий Васильевич. - Ра-
бота участковых всегда на виду. Оценивая их

подготовку, умение решать поставленные задачи, люди
судят о столичной милиции в целом. Поэтому престиж
московской милиции во многом зависит от этой служ-
бы.

Деятельность участковых регламентируется законо-
дательством Российской Федерации. Это обеспечение
личной и имущественной безопасности граждан, обес-
печение и охрана общественного порядка. Они же пре-
дупреждают и пресекают административные правона-
рушения, участвуют в раскрытии преступлений, оказы-
вают в пределах своей компетенции помощь гражда-
нам, должностным лицам, руководителям учреждений,
предприятий, общественных объединений в осуществ-
лении их законодательных прав и интересов.

- Что говорит по этому поводу статистика?
-  Число участковых, играющих заметную, а то и ре-

шающую роль в раскрытии преступлений, постоянно
растет. В нынешнем году в столице с их участием рас-
крыто около 10,5 тысячи преступлений, в том числе
893 тяжких и особо тяжких. В эту категорию входят
убийства, грабежи, разбои, квартирные кражи, а также
преступления, связанные с незаконным оборотом нар-
котиков и оружия. 

Большое внимание уделяется профилактической ра-
боте, пресечению и раскрытию преступлений в жилом
секторе. Силами участковых инспекторов раскрыто бо-
лее 1000 преступлений, совершенных на бытовой поч-
ве. За административные правонарушения к ответст-
венности привлечено почти 380 тысяч человек, в том
числе около 15 тысяч - за мелкое хулиганство, свыше
32 тысяч - за нарушение антиалкогольного законода-
тельства, более 450 тысяч - за нарушение паспортных
правил и режима регистрации.

Результаты есть, но успокаиваться на достигнутом
нельзя - роль участковых в раскрытии преступлений
могла бы быть заметнее. Так, ими раскрыто всего лишь
1657 краж, из которых только 95 - квартирных. Здесь
еще многого предстоит добиться.

- Существуют ли приоритеты в работе участковых
инспекторов?

- Сегодня многое изменилось. Ситуация обязывает
нас корректировать и приоритеты. Мы уделяем особое
внимание проведению антитеррористических меропри-
ятий в жилом секторе города, создаем заслоны на пути
незаконной миграции. 

- С какими проблемами чаще всего сталкиваются
участковые?

- Наши сотрудники работают с населением. Поэтому
много времени занимает рассмотрение обращений, жа-
лоб и заявлений граждан, значительная часть которых
относится к соблюдению правил общежития и семей-
ных отношений. Уже в нынешнем году участковыми
уполномоченными рассмотрено около 59 тысяч жалоб
и заявлений граждан. Это почти на 10 процентов боль-
ше, чем за такой же период прошлого года. Кроме то-
го, нашими сотрудниками рассмотрено более 69 тысяч
материалов, по которым отказано в возбуждении уго-
ловного дела. Для непосвященных добавлю, что такие
решения требуют серьезной и длительной проработки.

- Сколько участковых работают с населением?
- Штатная численность участковых уполномоченных

- 2942. Некомплект относительно невелик - 4,1 процен-
та. Все сотрудники обслуживают закрепленные за ними
административные участки. Это значит - более 40 тысяч
домов, в которых проживают свыше 10 миллионов че-
ловек.

- Существует ли проблема с закреплением кадров?
- Наверное, она существует везде. Есть вопросы и у

нас. Но этому направлению деятельности столичной

милиции в последнее время уделяется дополнитель-
ное внимание. С начала года правительством Москвы
выделены средства для увеличения численности уча-
стковых на 102 штатные единицы. Это позволило до-
вести среднюю нагрузку на одного сотрудника до
норм, установленных инструкцией, регламентирую-
щей деятельность участковых уполномоченных мили-
ции. Теперь за каждым сотрудником закрепляется
участок с населением не свыше 3,5 тысячи человек,
что соответствует установленным нормативам.

Еще один важный момент - социальная защищен-
ность наших работников. В прошлом году участковым
предоставлено 146 квартир. В нынешнем году на ос-
нове трехсторонней формы контракта (окружное УВД,
участковый и префектура округа заключают соответ-
ствующее соглашение) по договору аренды была пре-
доставлена 41 квартира. Причем большая часть жилья
выделена на территории обслуживаемых участков.

Очень важно и материальное стимулирование. С
начала нынешнего года распоряжением мэра столи-
цы все наши участковые получают стопроцентную
надбавку к окладу.

- А в каких условиях работают ваши подчиненные?
- Разумеется, это тоже очень важно. От того, с ка-

ким настроением приходит на службу человек, зави-
сит и отдача его труда, и качество обслуживания зая-
вителей. Да и людям приятнее обращаться туда, где
уютно, красиво, чисто.

Сегодня в жилом секторе расположен 681 общест-
венный пункт охраны порядка (ОПОП). Кроме того,
Комитетом по управлению имуществом Москвы в
этом году запланировано дополнительное выделение
17 помещений. Не остались наши проблемы без вни-
мания и со стороны управ. В прошлом году террито-
риальными властями в 74 пунктах проведен капи-
тальный ремонт, а еще в 312 пунктах - косметический.

И в нынешнем году заканчивается ремонт в 197 пунк-
тах. Во всех помещениях установлены телефоны.

Являясь основным рабочим местом участковых,
общественные пункты должны стать дополнитель-
ным связующим звеном между милицией и населе-
нием, помочь более действенному участию москви-
чей в обеспечении правопорядка. Депутатами Мос-
ковской городской думы разработан и принят в пер-
вом чтении закон «Об общественных пунктах охраны
порядка в городе Москве». В законе предусмотрено
создание советов общественности при таких пунктах,
регламентируется координирующая роль председате-
ля совета общественности по организации взаимо-
действия участковых уполномоченных с активистами
- старшими по домам, старшими по подъездам. Такая
практика обеспечит быстрое реагирование на жалобы
и обращения граждан, поможет наладить эффектив-
ную профилактическую работу, облегчит взаимопо-
нимание между населением и представителями орга-
нов правопорядка.

- Мы много говорим о теории, но мало называем
конкретных имен и фамилий. Ведь, наверное, среди
участковых есть люди, которыми по праву гордится
служба?

- Мы получаем немало писем с благодарностями
от населения. В прошлом году за отличную работу по-
ощрено 900 наших сотрудников, а в нынешнем за
первое полугодие отличился 451 участковый уполно-
моченный. Распоряжением мэра Москвы впервые в
этом году среди участковых проводился общегород-
ской конкурс за звание «Лучший по профессии». Со-
стязания проходили в два этапа. На первой стадии со-
ревнования проходили между 400 участниками непо-
средственно в подразделениях милиции. По итогам
были определены победители и призеры, которые и
разыграли между собой основной приз - 40 тысяч
рублей, выделенные лучшему участковому Москвы.

Проверялись теоретические знания и практические
навыки, испытывалась боевая и физическая подго-
товка соискателей. Лучшего определила специально
сформированная комиссия из числа наиболее опыт-
ных и уважаемых сотрудников главка. Первое место
занял старший участковый уполномоченный милиции
ОВД «Нагорное» УВД Южного административного ок-
руга Николай Сорокин. Вторым признан Вячеслав
Стерликов, сотрудник ОВД «Войковский» УВД САО,
третье место занял Алексей Головин из ОВД «Южное
Медведково» УВД СВАО.

Участковый, который стал для людей помощни-
ком, защитником их интересов, настоящим предста-
вителем закона и власти на вверенной ему террито-
рии - вот каким мы видим сотрудника нашего управ-
ления. Уверен, что меры, принятые правительством
Москвы, руководством столичной милиции, помогут
повысить авторитет службы, сделают жизнь в столи-
це безопаснее.

УНИВЕРСАЛЬНЫЙ СОЛДАТ
Слова, вынесенные в заголовок, могут показаться кому-то слишком претенциозными.
Можно ли сравнивать наследников Анискина - жизнелюбивого, справедливого и до-
бродушного участкового, героя популярного некогда фильма, с другим киногероем -
жестким, готовым к любой неожиданности, но стоящим на страже справедливости и
закона полицейским? Оказывается, можно. Сегодня служба участковых уполномо-
ченных милиции многофункциональна. Решая самые разнообразные задачи, участ-
ковые просто обязаны быть универсалами. Так считает заместитель начальника ми-
лиции общественной безопасности ГУВД Москвы, начальник управления организа-
ции деятельности участковых уполномоченных инспекторов Григорий КРАСНОВ.

...На преступление они отправи-
лись, основательно подготовив-
шись, захватив с собой боевое

оружие - пистолет ТТ и обрез ружья. Объект
для нападения выбрали тоже не случайно.
Следили за ювелирным магазином в центре
Северодвинска. Когда стало известно, что на
прилавке появилась новая партия ювелирных
изделий из Москвы, решено было действо-
вать.

Налетчики ворвались в ювелирный салон,
даже не прикрыв лица масками. Они были аб-
солютно уверены, что сопротивления им ни-
кто не окажет. Но стоявший у дверей охран-
ник попытался поднять тревогу. Один из гра-
бителей тут же выстрелил на поражение...

К счастью, охранник остался жив. А пре-
ступники, побросав в сумки всю найденную в
магазине ювелирку, бросились прочь. Уже че-
рез несколько часов они мчались по дороге в
столицу. В Москве налетчики надеялись про-
дать золото с рук, а затем отлежаться за Ура-
лом, у родственников одного из членов бан-
ды. Ими было похищено 136 изделий из золо-
та и драгоценных камней на сумму более 1,5
миллиона рублей.

Приехав в столицу, они отправились на
один из оптовых рынков. Потолкавшись сре-
ди торговцев, налетчики нашли покупателя и
договорились о сделке. Утром принесли «на
пробу» часть из похищенной партии драго-
ценностей. А через час... давали показания в
МУРе. Покупателями оказались сотрудники
отдела по перекрытию мест сбыта краденого
управления Московского уголовного розыска
Евгений Олещук и Михаил Коломийцев.

- Задержанные, как говорят в таких случа-
ях бандиты, «включили дурку», - рассказал
начальник отделения Иван Игошин. - Они ни в
чем не признавались, отказывались говорить,
откуда у них золотые кольца и бриллиантовые

серьги с заводскими бирками. Тогда пригля-
делись к штрихкоду изъятой ювелирки. Выяс-
нилось, что все изделия изготовлены на Мос-
ковском ювелирном заводе. Позвонили туда -
и сразу все встало на свои места. Столичные
ювелиры сообщили, что изъятая партия была
отправлена в Северодвинск. Сыщики связа-
лись с коллегами из Архангельской области.
Те рассказали, что ювелирка похищена в их
городе, а налетчики объявлены в розыск. Лю-
бопытно, что организатор банды - футболист,
решивший в период межсезонья подработать
налетами и грабежами...

Как пояснил начальник 9-го отдела МУРа
Александр Корольков, подобная ситуация для
столицы стала типичной. Москва привлекает
не только добропорядочных граждан. Воры,
грабители, налетчики, мошенники отправля-
ются сюда на гастроли. Многие из них даже
плохо ориентируются в географии города и
стараются не отходить далеко от вокзалов.
Вот почему территория вокруг транспортных
узлов столицы нередко упоминается в крими-
нальных сводках.

Впрочем, гастролеры отличаются не только
в районе вокзалов, рынков и крупных магази-
нов. Практически дня не проходит, чтобы сто-
личные милиционеры не задерживали приез-
жих, которые нарушили закон в каком-нибудь
из округов города. В «соревновании» на зва-
ние самого криминального гостя лидируют
кавказцы и жители Молдавии. Недавно, на-
пример, был закончен судебный процесс по
делу о банде насильников, нападавших на де-
вушек в районе Дмитровского шоссе. «МС»
писала об этой истории («На звериной тро-
пе», №14). Отрадно было узнать, что насиль-
ники, прибывшие из молдавского села Столь-
ничены и изуродовавшие жизнь по меньшей
мере десятерым молодым москвичкам, полу-
чили от 25 до 12 лет лишения свободы.

Можно ли избежать аварии? Ду-
маю, даже если вы будете скру-
пулезно выполнять все прави-

ла, предписания госавтоинспекторов и
следить за дорожными знаками, все
равно гарантий нет. Не ты, так тебя... 

И все же есть некоторые советы,
следуя которым вероятность стать
участником ДТП можно снизить. Пре-

жде всего соблюдайте скоростной
режим. При повышении скорости
риск попасть в аварию возрастает
почти в геометрической прогрессии.
Второе условие - быть предельно
внимательным при выполнении даже
привычного, самого простого манев-
ра на дороге. Именно при перестрое-
нии, повороте, движении назад води-

тели чаще всего попадают в неприят-
ные ситуации. 

И, наконец, запомните список столич-
ных дорог, проспектов и улиц, на кото-
рых чаще всего случаются ДТП. Лидером
в черном списке традиционно является
Московская кольцевая автодорога. По
этому показателю МКАД опережает бли-
жайших «соперников» на порядок. Толь-
ко в нынешнем году там уже зафиксиро-
вано более 300 дорожных ЧП. Далее сле-
дуют Ленинградское шоссе, ТТК (третье
транспортное кольцо), Ленинский про-
спект и Дмитровское шоссе: примерно
по 70 - 90 ДТП на каждом. Затем плот-
ной группой идут Варшавское шоссе,
проспекты: Вернадского, Волгоградский,
Мира и Кутузовский. Здесь ситуация не
катастрофична (от 50 до 60 ДТП), но и
расслабляться оснований не дает.

Сыщики 9-го отдела МУРа задержали банду «гостей» из
Архангельской области, занимавшихся нападениями на
ювелирные магазины.

ФУТБОЛИСТ
С ОБРЕЗОМ

КАК «ОБЪЕХАТЬ» АВАРИЮ
Езда на автомобиле - занятие не только прият-
ное и увлекательное. Увы, с каждым годом рас-
тет число ДТП на дорогах. И, судя по растороп-
ности наших гаишников, культуре самих водите-
лей и росту числа машин на улицах столицы, си-
туация вряд ли изменится в лучшую сторону в
ближайшее время.
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